

*Mi columna*



Un escritor calbucano dijo una vez que sobre Edesio Alvarado recién se estaba comenzando en Calbuco a divulgar su verdadera historia y su obra.

El pasado mes de septiembre, después de 10 años de su fallecimiento, timidamente escribí mi humilde homenaje, en la genial Tribuna del Lector de "El Diario Austral", y pensé un tanto esperanzado, que más de alguien se sumaría, aparte de la familia, al recuerdo de este ilustre escritor, poeta y periodista.

El día lunes 28 de septiembre cuando en Calbuco, se encendieron una vez más las luminarias en honor al Santo Patrono San Miguel, era justo el momento en que la Villa Olímpica de Santiago, se iniciaba el festejo, la agitación de este calbucano, que accidentado y bajo una trombosis cerebral, dejaba al mundo el amanecer del 29.

El día lunes 16 de septiembre, mis recuerdos aparecen en "El Diario Austral" y el mismo día, estas breves palabras se veían fotocopiadas en el hall de la I. Municipalidad, quizás ensalzando el año en que fue galardonado Hijo Ilustre de este pueblo. Por cierto con alegría entrañable puede ver que no había sombrado en vano.

La noche del 28 de septiembre en la tierra de las Aguas Azules, al encender las luminarias en la

Al Díario Austral. Puerto Montt, 26-X-1991 p. 42.

1002890

Por Eduardo Nievas

población San Miguel, ante autoridades y numeroso público, en un montado escenario un poeta rinde homenaje, aprovechando ese instante y solicitado con anterioridad, porque recaló que don Edesio, un día como hoy lejos de su tierra, la que siempre amoró en la lejanía, iniciaba su silencioso cerrar los párpados a la vida, ingresando aquella infanta noche al Olimpo de los inmortales.

A don Edesio lo vi y conocí por única vez el verano del 81 cuando vine a visitar por última vez su tierra, en que un grupo de universitarios comandados por el poeta e investigador Esteban Barruel, le rendían su sincero homenaje ante su presencia en el gimnasio de la Escuela N° 792. Entonces don Edesio se fue de Calbuco, dejando prometido volver pronto y manifestó su interés por asesorar a los poetas en cierres de esos días.

En el Calbuco de hoy, entre los días 30 de septiembre y 4 de octubre, el joven Marco Villarroel Parancán, en el hall de la Municipalidad y auspiciado por ésta, presentó al público, una exposición de la vida y obra del escritor. En ella gráficas de diarios y revistas y diversos comentarios de las más altas voces de la literatura nacional, avalan y dan testimonio de su capacidad y talento.

Al visitar la exposición, un gran grupo de niños

100188705

copiaban antecedentes del extinto y me contaron al ser interrogados, que era tarea dada en sus colegios. Ojalá esa iniciativa de los maestros permanezca siempre y sean muchas las generaciones que sepan y estudien, la vida de Edesio Alvarado. Sus restos mortales descansan hoy en el ataúd que guarda las cenizas, en el mausoleo de la distinguida familia Alvarado-Barceló, en el cementerio Calbucano.

Al cerrar estas nuevas palabras y al resaltar mi alegría de los homenajes de este año, me move a pensar que el otro año será más grande el recuerdo.

Y espero que para cumplir con la lucha de algunos poetas calbucanos, entre los que me cuento, aparte del pedazo de calle que lleva su nombre, también logro de los poetas, especialmente Esteban Barruel, algún día o pronto de inaugurar el monumento que trató de levantarse hace un par de años en un costado de la plaza Chile, sabiendo que las placas fueron confeccionadas y están o se perdieron en algún lugar por ahí, los empleados municipales de la época pueden responder. Esas placas están esperando ser utilizadas para su único fin, cual es sellar para siempre el homenaje de todo Calbuco, a uno de los ilustres calbucanos extintos como es Edesio Alvarado Barceló.

## Y el monumento a Edesio Alvarado? [artículo] Eduardo Nievas.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Nievas, Eduardo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Y el monumento a Edesio Alvarado? [artículo] Eduardo Nievas. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile